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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 
“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

----------Aos vinte e um dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, no Cine 

Teatro de Almeirim pelas vinte e uma horas cinco minutos, encontrando-se presente a 

maioria dos membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão 

ordinária, com o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: ------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

VINTE E NOVE DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. ------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. ------------ 

TRÊS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ORÇAMENTO 

PARA DOIS MIL E TREZE, PLANO DE AÇÃO – GRANDES OPÇÕES DO PLANO 

DOIS MIL E VINTE E TRÊS – DOIS MIL E VINTE E SEIS E MAPA DE PESSOAL PARA 

DOIS MIL E VINTE E TRÊS, NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

CINCO COM A ALÍNEA C) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E AINDA O 

NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E SETE, TODOS DO ANEXO I À LEI SETENTA E 

CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO, E DA PROPOSTA DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS 

AOS CONTRATOS CUJA DESPESA ESTEJA PREVISTA EM GRANDES OPÇÕES DO 

PLANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS – DOIS MIL E VINTE E SEIS. ----------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

ALTERAÇÃO AO “REGULAMENTO DO PRÉMIO PARA OS MELHORES ALUNOS 

“DR. ANTÓNIO DO CARMO CLÁUDIO”, APÓS DEBATE PÚBLICO; -------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O 

EXERCÍCIO DE COMPETÊNCIAS NO DOMÍNIO DA AÇÃO SOCIAL, PELA 

COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO; -------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO SISTEMA DE BICICLETAS PARTILHADAS DE ALMEIRIM” APÓS DEBATE 

PÚBLICO; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE APOIO A 

ATRIBUIR À JUNTA DE BENFICA DO RIBATEJO, PARA PINTURA DA CASA 

MORTUÁRIA DE FOROS DE BENFICA DO RIBATEJO. ------------------------------------------ 
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OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DA CRECHE MUNICIPAL “LARGO DO CONDE”, APÓS DEBATE PÚBLICO. -------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO FUNCIONAMENTO DA COMPONENTE DE APOIO À FAMÍLIA NA REDE PÚBLICA 

DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE 

PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO FUNCIONAMENTO DAS ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E DE APOIO À FAMÍLIA NA 

REDE PÚBLICA DA EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM”, 

APÓS DEBATE PÚBLICO. --------------------------------------------------------------------------------- 

ONZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE FAZENDAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO 

DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA 

DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS 

PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO 

DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO); ------------------------------------------------------------------------------- 

DOZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO DECRETO-LEI 

NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO 

(CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS 

ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA 

EDUCAÇÃO); -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TREZE - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ADENDA AO 

CONTRATO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS ENTRE O MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM E A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO (CIMLT). ----- 

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA--------------------------------

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; Eurico Manuel Lopes Henriques, (presidente da mesa da 
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Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da 

Assembleia Municipal); Gustavo Gaudêncio da Costa; Helena Maria Martinho Lopes 

Cláudio; José David Ventura Gouveia; Vasco Miguel Fortunato Carvalho; Sónia Isabel 

Campos da Silva Colaço; João Bernardo Torcato Sá e Seixas; Vanessa Filipa Azinheira 

Cláudio Duarte; Carlos Alberto Vieira de Frias Oliva; Cláudia Raquel Landeiro Raposo 

Pina Nunes; Domingos Manuel Monteiro Martins; Joana Nunes Carvalho; Eduardo 

Fernando Rodrigues A. A. de Oliveira; Marta Cristina Ferreira Martins; Nuno Miguel da 

Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Filipa Isabel Ribeiro Fernandes; Elisabete Pires 

Custódio; Paulo José Casimiro Duarte; Sofia Lourenço Ferreira; Teresa Paula 

Rodrigues Aranha (Junta de Freguesia de Almeirim); João Manuel Fulgêncio Pisco 

Apolinário (Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Cândida Isabel da 

Conceição Lopes (Presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); Cristina Maria Leandro 

Pereira Casimiro (Presidente da Junta de Freguesia da Raposa). ------------------------------

Presenças do Executivo Municipal o Senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da 

Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Maria Emília 

Moreira (vereadora); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador); Ana Sofia da 

Fonseca Casebre (vereadora); António Joaquim Borrego Maximiano (vereador) e José 

Manuel Coutinho Lopes (vereador). ---------------------------------------------------------------------

-------- Registo de faltas na presente sessão: O Deputado Fernando Manuel Figueiredo 

Cardoso; a Deputada Mariana da Silva Salgado; a Deputada Carla Marina de Sousa de 

Jesus Silva; Deputado Alfredo da Silva Trindade; o Deputado Flávio Fernando 

Rodrigues Areias; A senhora Vereadora Beatriz de Almeida Silva Apolinário. e o Senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Almeirim, Joaquim Manuel de Deus Catalão. ------- 

--------- Sendo vinte e uma horas e cinco minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de dezembro de dois mil e vinte e dois.  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite ao Executivo Municipal, e a todos os 

deputados municipais e público presente. ------------------------------------------------------------- 

Pela folha de presenças, verifico que existe quórum na sessão de dezembro da 

Assembleia Municipal de Almeirim, pelo que declaro aberta a sessão ordinária do dia 

vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e dois. -------------------------------------------------- 

Estão presentes os vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

dezanove elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS/PP) e dois do CHEGA. ---------------------------------------- 

-------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quarto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Vamos iniciar a sessão, como habitualmente, 

prestando informação da correspondência recebida. ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de setembro de dois mil e 

vinte e dois, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: --- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária de dezembro 

de dois mil e vinte e dois; oficio a enviar o Orçamento Municipal, incluindo o mapa de 

pessoal para dois mil e vinte e três. ---------------------------------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de Dezembro de dois mil e vinte 

e dois. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

JUNTA DE FREGUESIA DA RAPOSA – Oficio a enviar cartão de Boas Festas. ----------- 

JUNTA DE FREGUESIA DA ALMEIRIM – Oficio a enviar cartão de Boas Festas e Oficio 

a enviar convite para o encontro sénior da freguesia. ----------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Oficio a enviar cartão de Boas 

Festas e oficio a enviar convite para o encontro sénior da freguesia --------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar o cartão de 

Boas Festas. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO 20KMS de ALMEIRIM – Oficio a enviar convite para a entrega de 

prémios na 23º Edição da Prova de Atletismo. ------------------------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO MOVIMENTO PALCO – Oficio a enviar convite para a peça de teatro “A 

Capa do Livre Ilude Mary Poppins” a realizar no Cine Teatro de Almeirim. ------------------- 

ANMP – Oficio a enviar Boletim informativo número dezassete. --------------------------------- 

FERNANDO MANUEL FIGUEIREDO CARDOSO – Oficio a enviar justificação de falta 

por motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte 

e dois. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

JOAQUIM DE DEUS CATALÂO – Oficio a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e dois. ------ 

JOÃO SILVA – Oficio a enviar justificação de falta por motivos pessoais, à sessão 

ordinária de vinte e um de Dezembro de dois mil e vinte e dois. --------------------------------- 

CARLA MARINA SOUSA DE JESUS SILVA – Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e 

dois. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

MARIANA SILVA SALGADO – Oficio a enviar justificação de falta por motivos pessoais, 

à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e dois. --------------------

FLÁVIO FERNANDO RODRIGUES AREIAS – Oficio a enviar justificação de falta por 
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motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e 

dois. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ALFREDO DA SIVA TRINDADE – Oficio a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de Dezembro de dois mil e vinte e dois. ------ 

BEATRIZ DE ALMEIDA SILVA APOLINÁRIO – Oficio a enviar justificação de falta por 

motivos pessoais, à sessão ordinária de vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e 

dois. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ----------------------------------------- 

-------------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos aos assuntos de interesse municipal  e 

perguntas dirigidas ao Executivo Municipal, nos termos do Regimento. ----------------------- 

Estão abertas as inscrições. Não existindo inscrições, passamos ao Período da Ordem 

do Dia------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quinto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação da ata de setembro de dois 

mil e vinte e dois. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de prosseguir, informar que irá ser feita uma alteração ao nome do senhor 

Deputado Carlos Alberto Vieira de Frias Oliva. Onde se lê “Dias” deve constar “Oliva”. -- 

Estão abertas as inscrições. ------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo do CDU) »» Boa noite a todos. ----------------------------------------- 

A minha intervenção é para informar que recebemos a ata na versão “draft”, na qual 

fizemos algumas pequenas alterações. No entanto a versão final não no foi enviada, 

pelo que no futuro, o Grupo da CDU solicita o envio da versão final, atempadamente. --- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Por razões profissionais, não consegui aceder ao email, para verificar se a versão final 

da ata tinha efetivamente sido enviada. O mesmo, aconteceu para os documentos em 

discussão nesta sessão. Desse modo, estou a basear-me nos documentos físicos que 

me foram entregues, e neles apenas consta as primeiras folhas da ata. --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» A ata que estamos a apreciar, já contém as 

alterações sugeridas pela senhora Deputada Sónia Colaço, do Grupo da CDU. Quanto 

às folhas, são apenas aquelas que dizem respeito às presenças. Uma vez que no 

momento de fotocopiar os conjuntos, ainda não tínhamos as alterações dos grupos. ----- 

Passamos de seguida à apreciação e votação da ata da sessão ordinária de vinte e 

nove de setembro de dois mil e dois. -------------------------------------------------------------------- 
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Estão abertas as inscrições. -------------------------------------------------------------------------------

Não existindo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------ 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e nove de setembro de dois 

mil e vinte e dois – APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de vinte e 

nove de setembro de dois mil e vinte e dois, com vinte votos a favor, quinze do Grupo 

do PS, dois do Grupo da CDU, um do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o 

Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Cinco abstenções, quatro do Grupo do PS e uma do Grupo 

do CHEGA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo do CDU) »» O Grupo da CDU votou favoravelmente a ata de 

vinte e nove de setembro de dois mil e vinte e dois, conscientes que a leitura da versão 

“draft” corresponde ao que de essencial foi a sessão de setembro. Porém, gostaríamos, 

que no futuro, o procedimento fosse o envio atempado com a versão final. ------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos de seguida à apreciação da informação 

escrita. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO; ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Pergunto ao senhor Presidente da Câmara se 

pretende fazer alguma introdução? ---------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA » Se existem algumas questões que surjam no decorrer 

das intervenções dos senhores deputados, e se a mesa concordar, prestaria os 

esclarecimentos no final das intervenções de todos os grupos políticos. ---------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo do CDU) »» Relativamente a este ponto, a CDU fez algumas 

notas, mas acima de tudo, no que diz respeito à Ação Social, e porque se prevê que o 

próximo ano, não seja favorável à maioria das famílias portuguesas, e, sobretudo aos 

mais desfavorecidos, gostaria de solicitar em pequeno esclarecimento relativamente ao 

projeto “Voucher da Mercearia”. Quando ele foi implementado em junho de dois mil e 

vinte e um, refere aqui na informação que já foram encaminhadas cerca de setenta e 

sete famílias, e que a experiência tem decorrido muito bem. Há época, em junho de dois 

mil e vinte e um, quando este projeto nos foi apresentado, nós questionamos se não 

haveria a possibilidade, após se fazer um balanço do funcionamento do projeto, alargar 

a outros espaços comerciais, nomeadamente aos pequenos mercados e mercearias de 
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bairros que existem em Almeirim, onde também se encontram muitas das vezes estas 

famílias mais frágeis em termos sociais e económicos. Esta é apenas uma opinião e 

uma partilha de ideias dentro do que a CDU gostaria de ver no futuro concretizado. ------

Relativamente a estas setenta e sete famílias, gostaria de saber a que freguesias 

correspondem? ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Antes de terminar, ainda dentro da mesma temática da Ação Social, surge uma 

informação nova, relativamente a um projeto “Just a Change” que se prevê vir a ser 

executado em dois mil e vinte e três, à semelhança do que se verifica noutras 

autarquias. A pergunta que faço é a seguinte; Gostaríamos de perceber qual o papel 

que a Câmara Municipal terá neste programa/projeto, e que custos é que a Autarquia 

prevê com a implementação deste projeto. ------------------------------------------------------------ 

No que diz respeito à Proteção Civil, a informação é vasta. No entanto, é um “mau” 

hábito em Portugal utilizar-se siglas sem a respetiva correspondência. Isto para solicitar 

informação sobre um projeto denominado na Informação escrita de VPCC (Antigo 

Autocarro). Do que se trata? ------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos.--------------------------------------------------

Em relação à última questão. Iremos adquiri no próximo ano uma nova viatura, uma vez 

que um dos nossos autocarros chegou a limite dos dezasseis anos. Vamos utilizar este 

autocarro, numa viatura que possa servir como posto de comando. Algo que tenha a 

capacidade de possuir uma pequena sala de reuniões, sala de operadores de 

comunicação, entre outras funcionalidades. ----------------------------------------------------------- 

Começando pelos Voucher de Mercearia, a ideia era dar a possibilidade aos cidadãos a 

faculdade de adquirirem os bens que mais necessitassem, dentro dos bens de primeira 

necessidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Vou tomar nota da sugestão que a CDU faz sobre este projeto. Da minha parte não vejo 

qualquer objeção ao alargamento a outros espaços comerciais de bairro. -------------------- 

Quanto a projeto “Just a Change” que visa apoiar em pequenas obras, as habitações de 

particulares com dificuldades. Este projeto, é de uma associação com o mesmo nome, e 

que em dois mil e vinte e um executou mais de quatrocentas e trinta intervenções, 

superando em mais de quatro mil e seiscentos beneficiários, famílias e utentes das 

instituições reabilitadas. Neste momento, ao projeto estão ligadas vinte e oito municípios 

portugueses. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos de seguida ao ponto três. ------------------ 

TRÊS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ORÇAMENTO 

PARA DOIS MIL E TREZE, PLANO DE AÇÃO – GRANDES OPÇÕES DO PLANO 

DOIS MIL E VINTE E TRÊS – DOIS MIL E VINTE E SEIS E MAPA DE PESSOAL PARA 
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DOIS MIL E VINTE E TRÊS, NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E 

CINCO COM A ALÍNEA C) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E AINDA O 

NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E SETE, TODOS DO ANEXO I À LEI SETENTA E 

CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE SETEMBRO, E DA PROPOSTA DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS 

AOS CONTRATOS CUJA DESPESA ESTEJA PREVISTA EM GRANDES OPÇÕES DO 

PLANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS – DOIS MIL E VINTE E SEIS. ----------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Relativamente ao ponto três, gostaríamos de tecer algumas considerações. ---------------- 

Todos os anos, apresentamos no início da discussão deste ponto, algumas críticas, que 

consideramos serem construtivas, e que se prendem com a forma como o Orçamento 

nos é apresentado. Pelo que entendemos que devemos continuar a fazê-lo, pois é 

nosso entendimento que a forma como é apresentado, não é muito benéfico, uma vez 

que os quadros não apresentam uma descrição. Realça-se que este é um documento 

importante na vida de qualquer instituição, pelo que se fosse mais explicativo, seria 

mais profícuo. --------------------------------------------------------------------------------------------------

À semelhança do ano anterior o documento não se encontra paginado, apenas existem 

algumas notas que acompanham os quadros, que depois de desagregados, torna-se 

difícil agregar ao quadro correspondente. -------------------------------------------------------------- 

Mesmo assim vou tentar fazer um enquadramento que ajude a explicar e a entender os 

números do Orçamento, a previsão de crescimento em cada rubrica específica ou a 

falta dessa previsão de crescimento. --------------------------------------------------------------------

Gostaríamos de assinalar, que temos vivido temos difíceis, e que os próximos tempos 

não serão melhores, com grande impacto nas empresas e nas famílias. --------------------- 

Da análise que fizemos em abril ao cenário económico e ao momento da apresentação 

do Orçamento para dois mil e vinte e três, consideramos que o Município não está a ser 

sensível ao aumento da inflação, com consequências no aumento das taxas de juro, 

energia e alimentação. Pela consulta que realizamos em muitas outras câmaras do 

País, que apresentaram já os seus orçamentos, contatamos que estas autarquias 

apresentam orçamentos mais centrados nas pessoas/famílias. O Orçamento da Câmara 

de Almeirim mantém a mesma linha dos anos anteriores, não manifestando em ponto 

algum ou rubrica, alguma preocupação de reforçar em dois mil e vinte e três o apoio 

social a prestar às famílias. --------------------------------------------------------------------------------

O apoio prestado no passado, mantem-se nos mesmos níveis. ---------------------------------

Em alguns orçamentos que consultamos essas autarquias, demonstram que em dois mil 
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e vinte e três, vão abdicar de centenas de milhares de euros em benefício das famílias e 

empresas, com destaque para a fixação das taxas mínimas de zero três no IMI, 

apresentando alguns planos para a redução do IMI, para famílias com dois ou mais 

dependentes, bem como a devolução de algum imposto em sede de IRS. ------------------- 

Verifica-se que existe mais dotação no orçamento, para este apoio, o mesmo não 

acontece no nosso Orçamento para a nossa autarquia. ------------------------------------------- 

Quais são as prioridades para dois mil e vinte e três? ---------------------------------------------- 

Qual é a aposta do Executivo para dois mil e vinte e três? ---------------------------------------- 

Observando os números do Orçamento e os vários mapas que analisámos, extraímos 

alguns números que se prendem com a receita, assim como a despesa. Verifica-se que 

existe um aumento orçamental na casa dos dez por cento, relativamente ao orçamento 

do ano anterior. Ou seja, prevê-se um aumento de dez por cento, que resulta num 

incremento das receitas em cerca de dois milhões e quinhentos mil euros. ------------------ 

Pergunta-se, o que justifica esta diferença? ----------------------------------------------------------- 

No que diz respeito às receitas, a rúbrica “capital” apresenta um aumento de vinte e dois 

por cento, ou seja, prevê-se um aumento de aproximadamente um milhão e meio de 

euros em receitas. Esta tem sido ao longo dos anos a rubrica com maior previsão. ------- 

A receita fiscal, onde existe uma previsão de aumento de dezanove por cento. Esta 

previsão da receita é elevada em todas as rubricas, com especial incidência no IMT, no 

IUC, na DERRAMA, mas também se prevê mais receita no IMI, ainda que se tenha 

reduzido residualmente a taxa relativamente ao ano passado. Verificamos assim que 

sendo um ano difícil, o que se aproxima para as famílias, a previsão é de obter mais 

receita proveniente dessas mesmas famílias. --------------------------------------------------------- 

Já do lado da despesa gataríamos de assinalar que existe uma previsão de aumento de 

oito por cento na despesa corrente, a ronda um milhão de euros e seis por cento nas 

despesas com pessoal, relativamente ao orçamento anterior, em cerca de quatrocentos 

e trinta mil euros. ----------------------------------------------------------------------------------------------

No que diz respeito de apoio às famílias e instituições prevê-se um aumento de dotação 

de cinco por cento, o que representa sessenta e cinco mil euros. Conclui-se que não se 

encontra um esforço de apoio às famílias. -------------------------------------------------------------

Aqui, é nossa opinião, que o Orçamento podia ter ido um pouco mais além. ---------------- 

Obedecendo ao plano, este aumento de cinco por cento rondará os trezentos e 

cinquenta mil euros. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto às transferências para as freguesias, o Orçamento prevê um aumento de 

dezoito por cento, que na nossa opinião se relaciona com um aumento de assunção de 

delegação de competências. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Muitas mais considerações poderíamos fazer, mas no essencial, marcamos a nossa 

observação à consulta do documento que nos apresentam. Julgamos ter deixado 

vincada a nota que deve ser reforçada o apoio às famílias e às empresas. ------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

Estamos uma vez mais a discutir o Orçamento que a autarquia pretende executar no 

próximo ano, e fazemos a sua análise com base numa leitura atenta da documentação 

que nos é enviada pelo Executivo. ----------------------------------------------------------------------- 

A CDU não esquece que este é um documento estratégico e de natureza política, que 

reflete as opções de quem tem o poder para o executar, cabendo a esta Assembleia a 

importante função de análise e fiscalização da atividade da Câmara Municipal, assim 

tenha toda a informação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Não sendo muito esclarecedor nas notas introdutórias, pois uma vez mais algumas 

delas são cópias de orçamentos anteriores, preocupa-nos, no entanto, alguns aspetos 

que passamos a identificar. -------------------------------------------------------------------------------- 

Penso não estar enganada quando se percebe que neste Orçamento há um foco 

importante nas Escolas, cerca de três milhões é um valor importante num Orçamento 

que totaliza cerca de vinte e sete milhões. Mas é preocupante que se continue sem 

contar com o devido envelope financeiro referentes às transferências de competências 

do Estado, em áreas tão importantes como a Educação ou a Saúde, algo que sempre 

nos levou a estar contra todos estes processos. ----------------------------------------------------- 

É preocupante que perante as subidas generalizadas de preços, mas em particular nas 

áreas da energia e combustíveis, no mapa da Despesa, na rubrica de Aquisição de 

Bens e Serviços, esteja afeta uma verba inferior à do ano passado para combustíveis e 

lubrificantes. O que pode justificar isto? Temos menos viaturas? Há mais viaturas 

elétricas? -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Preocupa-nos também, ainda neste mapa da Despesa, que a rubrica Juros e Outros 

Encargos tenha exatamente o mesmo valor do orçamento anterior e não o conseguimos 

perceber, o que se passou? Será que a Câmara obteve uma moratória e congelou os 

juros dos empréstimos? ------------------------------------------------------------------------------------- 

Nas Despesas de Capital, está refletido um aumento significativo para Parques e 

Jardins com o qual, em princípio nos congratulamos. É uma diferença substancial em 

relação ao ano de dois mil e vinte e dois (dois mil e vinte e um, cerca de quarenta e oito 

mil e trezentos e oitenta euros) e se realmente estivermos perante investimentos em 

parques e jardins, devidamente arborizados para se fazer face e mitigar os efeitos das 

alterações climáticas, em especial no verão, pois no nosso concelho atinge-se 

temperaturas muitas das vezes acima dos quarenta graus centigrados, e tendo em 
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conta que estes espaços verdes são fundamentais para o combate às ondas de calor, 

parece-nos um investimento importante, mas gostaríamos de saber o que justifica este 

aumento em concreto? Quais os projetos a que se destinam estas verbas? ----------------- 

Para finalizar este mapa de Despesas, gostaríamos de ter um esclarecimento sobre o 

aumento de cerca de duzentos mil Euros em Equipamento Básico, sendo que 

praticamente a totalidade da verba de quinhentos e trinta e cinco mil euros é para 

Equipamento Básico – Outro. O que são estes equipamentos? --------------------------------- 

Já em anos anteriores referimos a enorme diferença que existe nas Funções Sociais, 

em particular entre o Desporto e a Cultura, sendo esta o “parente pobre” do orçamento, 

apesar de a verba aumentar um pouco em relação ao ano passado, há algo que nos 

chamou a atenção e que não podemos deixar de referir. O projeto Requalificação do 

Pórtico de Paço dos Negros desapareceu, o que lamentamos profundamente e com o 

qual não podemos concordar. A CDU tem ao longo de inúmeros mandatos procurado 

que o Executivo avançasse com a classificação de interesse municipal daquele 

património, mas caiu sempre em saco roto, de tal modo que nem há verba neste 

orçamento para a requalificação do espaço. Por acaso, a Fonte de São Roque ainda 

permanece inscrita, mas com uma verba tão irrisória que nos parece que daqui por uns 

tempos terá o mesmo destino. Caso será para dizer que mais do que um Pelouro da 

Cultura, daqui por uns tempos teremos apenas um Pelouro dos Espetáculos, pois não 

fica nada de património histórico para visitar e fazer parte de roteiros turísticos. ----------- 

A CDU considera que é preocupante que este orçamento continue a ser um “catálogo” 

de obras, quando sabemos que é importante apoiar as pessoas, as famílias de modo 

mais direto. De que nos servem centros de saúde apetrechados se estão fechados por 

não haver médicos? ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nos apoios com as bolsas de estudo, há um aumento de dez mil euros, o que é 

importante, mas muito sinceramente parece-nos curto para as dificuldades que se 

avizinham para as famílias portuguesas. --------------------------------------------------------------- 

E o que dizer dos valores para os apoios à criação de emprego? Ou ao envelhecimento 

ativo? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhor Presidente, são várias as preocupações que deixamos, pois entendemos que 

este Orçamento não é apenas a continuidade do que têm sido os anteriores, como este 

está constrangido pelas diversas obrigações que assumiu pela transferência de 

competências. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuamos também a considerar que o documento referente ao mapa de pessoal 

devia ser apresentado de forma autónoma e separado do orçamento, pois apesar de 
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apresentados e discutidos em conjunto poderão ser votados de forma distinta. -------------

CARLOS MOTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. --------------------------------------------- 

Para apreciação, temos os documentos previsionais para o ano de dois mil e vinte e 

três, com destaque para o Orçamento. ----------------------------------------------------------------- 

Trata-se do maior orçamento de sempre – vinte e sete milhões de euros; dois milhões e 

meio superiores ao orçamento de dois mil e vinte e dois. ------------------------------------------ 

O Orçamento é um manifesto de intenções em que se assumem opções políticas nas 

áreas social e económica, na criação de novos postos de trabalho, no desenvolvimento 

das freguesias, na transferência de competências para as juntas de freguesia…----------- 

Em números redondos deixamos aqui algumas referências, como por exemplo;------------ 

As despesas com pessoal ascendem a seis milhões, novecentos e oitenta e três euros. 

Já na Aquisição de Bens e Serviços, a importância ronda os quatro milhões 

quatrocentos e vinte mil euros. E nas transferências Correntes de dois milhões duzentos 

e quarenta e quatro mil euros. ----------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Aquisição de Bens e de Capital, o investimento é de onze milhões, 

trezentos e doze mil euros, com a rubrica “edifícios” a levar oito milhões, quatrocentos e 

noventa e três mil euros, com destaque para Instalações de Serviços, cuja parcela é de 

três milhões oitocentos e dezasseis mil euros e escolas com três milhões oitocentos e 

cinquenta e oito mil euros. ---------------------------------------------------------------------------------- 

De referir que, se a esta obra acrescentarmos as despesas com pessoal afeto à 

educação, terá um peso orçamental superior a cinco milhões de euros. ---------------------- 

Destaque ainda para as construções diversas em que se salientam as verbas 

destinadas a viadutos, a arruamentos… no valor orçamentado de um milhão duzentos e 

trinta mil euros, com os parques e jardins a ficarem com seiscentos mil e setecentos 

euros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Uma palavra para o desporto, recreio e lazer – contemplado com perto de um milhão de 

euros, onde se destacam; a ampliação de bancadas e requalificação do estádio 

Municipal, as Bicicletas de uso público, o apoio às coletividades, entre outros apoios. --- 

Muito por via dos fundos Comunitários que levam o investimento a pender para a sede 

do Concelho, coloca-se o desafio de através de fundos próprios do Município colmatar, 

na medida do possível, as assimetrias criadas entre a Sede de Concelho e as 

Freguesias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao Mapa de Pessoal para o ano de dois mil e vinte e três o Município de 

Almeirim tem trezentos e setenta e oito postos de trabalho. -------------------------------------- 

Trinta e oito novos lugares são recrutamento proposto para dois mil e vinte e três. -------- 
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Referir ainda que os encargos resultantes e a suportar com o referido Mapa de Pessoal 

são parte integrante da proposta de Orçamento apresentada. ----------------------------------- 

Pelo que ficou dito, o Grupo do Partido Socialista irá votar favoravelmente os 

documentos previsionais para dois mil e vinte e três, contantes no ponto três da 

convocatória. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Não sendo tão exaustivo, tentarei responder a todas as 

observações colocadas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A receita é calculada, tendo por base um conjunto de fórmulas; fórmulas essas, que em 

noventa por cento ou mais, são para observar. Pelo que os impostos resultam da média 

dos impostos dos últimos vinte e quatro meses. Quando se diz que aumentar impostos, 

o que aumentou foi o IMT, e este resulta da atividade económica, com consequente 

aumento da receita em virtude do aumento do número de licenças. Ou seja, se existem 

mais compras e vendas, e mais edificações, logicamente que o valor do IMI sobe. -------- 

Quando à observação, que o Orçamento deve ser mais explicativo, na minha opinião o 

documento, está executado, observando a legalidade e a transparência. ---------------------

Sobre a questão dos impostos, como temos informado, em relação ao IMI, tem vindo a 

baixar, para se fixar nos zero três sete cinco. Ou seja, metade do intervalo que fica entre 

o máximo e o mínimo, nós pretendemos ficar no meio. -------------------------------------------- 

Quanto aos apoios sociais, nos últimos anos temos vindo a reforçar os nosso apoios, 

nas mais diferentes áreas procurando colmatar as dificuldades das famílias mais 

desfavorecidas, e ao mesmo tempo, apoiando as instituições que se dedicam a estes 

apoios, e que muitas vezes estão mais próximas de quem necessita de ajuda. ------------- 

No que diz respeito às prioridades, efetivamente, são sempre que necessário apoiar 

que mais necessita, nem que para isso haja necessidade de reforçar a rubrica de 

apoios sociais. Da mesma forma, terminar as obras comparticipadas, para não se perde 

os apoios comunitários, a fixação de empresa, grandes ou pequenas. A educação, 

também se inclui nas nossas prioridades, e dou como exemplo a recuperação de todos 

os edifícios escolares do Concelho. --------------------------------------------------------------------- 

Quanto às despesas com pessoal, basta observar o que aconteceu com os assistentes 

operacionais, que viram o seu rendimento subir, resultado das últimas negociações 

salariais entre o Governo e os Sindicatos. ------------------------------------------------------------- 

Sem ser exaustivo, julgo que de uma forma geral respondi a todas as observações que 

foram feitas ao documento.--------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções relativas ao 

Orçamento Municipal e mapa de Pessoal para o ano de dois mil e vinte e três, 

passamos à votação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------- * Votação do ponto TRÊS da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de Orçamento para dois mil e vinte e três, Plano de 

Ação – Grandes Opções do Plano dois mil e vinte e três – dois mil e vinte e seis e Mapa 

de Pessoal para dois mil e vinte e três, nos termos do número um do artigo vinte e cinco 

com a alínea c) do número um do artigo trinta e três e ainda o número dois do artigo 

vinte e sete, todos do Anexo I à lei setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de 

setembro, e da proposta de autorização prévia para assunção de Compromissos 

Plurianuais aos Contratos cuja despesa esteja prevista em Grandes Opções do Plano 

de dois mil e vinte e três – dois mil e vinte seis, com dezanove votos a favor do Grupo 

do PS. Dois votos contra do Grupo da CDU. Quatro abstenções, duas da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e duas do Grupo do Chega. --------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos a 

apreciar o ponto quatro da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

ALTERAÇÃO AO “REGULAMENTO DO PRÉMIO PARA OS MELHORES ALUNOS 

“DR. ANTÓNIO DO CARMO CLÁUDIO”, APÓS DEBATE PÚBLICO; -------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço a Senhor Presidente da Câmara para fazer 

uma breve introdução do ponto. -------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A explicação é muito simples. O Regulamento é o 

mesmo, apenas propomos uma alteração, para que no futuro, os alunos que 

frequentem os cursos “PIEF e Profissionais” possam ser incluídos na atribuição deste 

prémio. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto quatro. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

O Grupo da CDU considera importante este alargamento dos alunos “PIEF e 

Profissionais” poderem chegar ao prémio. Estamos a falar de alunos com percursos de 

ensino alternativos, pelo que nos parece importante que a Escola Pública responda aos 

desejos da comunidade, e que este alargamento seja mais uma das formas de motivar 

estes jovens. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições para intervenções, 

sobre o ponto quatro, passamos à votação. ----------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto QUATRO da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta de alteração ao “Regulamento do Prémio para os 

Melhores Alunos “Dr. António do Carmo Cláudio”, após debate público, com vinte e 

quatro votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois contra da 
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coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP), e um do Grupo do Chega. Uma 

abstenção do Grupo do CHEGA. ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação do ponto cinco. ----- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O 

EXERCÍCIO DE COMPETÊNCIAS NO DOMÍNIO DA AÇÃO SOCIAL, PELA 

COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO; -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

A nossa intervenção é apenas para justificar o nosso sentido de voto, uma vez que 

entendemos as alterações da Lei, e o percurso que foi feito nos diferentes domínios do 

estado para as Autarquias. Mas porque a nossa posição, vem sendo clara desde o 

início, e porque defendemos uma verdadeira regionalização, não podemos concordar 

com a forma como todo este processo vem sendo conduzido, pelo que o nosso voto 

será contra. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Assinalar que estas matérias estão previstas na Lei. No entanto pela leitura que fizemos 

dos documentos que nos forma distribuídos, acaba por não especificar em concreto os 

conceitos e as valências que traduzem. Na nossa opinião é um documento um pouco 

vago. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Resumidamente, algumas das valências da Segurança 

Social, passam a ser tratadas no âmbito da CIMLT. ------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto CINCO da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA, a proposta para o exercício de competências no domínio da Ação 

Social, pela Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo; com vinte e um votos a 

favor. Dezanove do Grupo do PS e dois coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-

PP). Dois votos contra do Grupo da CDU. Duas abstenções do Grupo do Chega. --------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para Declarações de 

Voto, passamos à apreciação do ponto seis. ---------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO SISTEMA DE BICICLETAS PARTILHADAS DE ALMEIRIM” APÓS DEBATE 

PÚBLICO; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para o debate sobre o 

ponto seis. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Como sabem, este serviço é gerida por uma 

plataforma, através de um cartão. O que vamos permitir é que empresas possam 

adquirir este cartão para utilização dos seus colaboradores até quatro trabalhadores. --- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, passamos à votação. ---- 

--------- * Votação do ponto SEIS da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta “Regulamento do Sistema de Bicicletas 

Partilhadas de Almeirim” após debate público, com vinte e cinco votos a favor. 

Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Grupo do Chega. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao ponto sete da Ordem de 

Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE APOIO A 

ATRIBUIR À JUNTA DE BENFICA DO RIBATEJO, PARA PINTURA DA CASA 

MORTUÁRIA DE FOROS DE BENFICA DO RIBATEJO. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Esta proposta é um apoio extraordinário, que pela legislação, deve ser apreciada e 

votada na Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Verificamos que foram apresentadas dois orçamentos, um de um prestador de serviços 

dentro do Concelho de Almeirim, e outro orçamento de um prestador de serviços 

exterior ao Concelho de Almeirim, concretamente de Salvaterra de magos. A diferença 

entre os dois orçamentos é de cincos, euros, um valor residual, pouco significativo. Pelo 

que na nossa opinião, se possível, dar preferência ao prestador de serviços do nosso 

Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» »» Boa noite a todos os presentes. ------------------ 

A CDU quer começar por referir que é interessante esta proposta ter, em anexo, os 

orçamentos que foram solicitados às empresas, por parte de Junta de Freguesia. São, 

no entanto, apenas dois, sendo que não desconfiando de ninguém, não podemos deixar 

de constatar que os valores são praticamente os mesmos, apesar da grande diferença 

de datas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também pensamos ser mais importante privilegiar as empresas do nosso concelho, que 

existem a trabalhar neste ramo, o que não parece que tenha sido o caso. ------------------- 

Também não podemos deixar de referir que este tipo de intervenção não surge de 

forma extraordinária e na nossa opinião a Junta de Freguesia, no final do ano passado, 

quando preparava o seu orçamento devia ter em conta esta necessidade de pintar a 

casa mortuária de Foros de Benfica. -------------------------------------------------------------------- 

De qualquer modo somos da opinião que estes equipamentos devem estar ao serviço 

da população nas melhores condições. -----------------------------------------------------------------
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, passamos à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto SETE da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de apoio a atribuir à Junta de Benfica do 

Ribatejo, para pintura da casa Mortuária de Foros de Benfica do Ribatejo, com vinte e 

cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da 

coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois do Grupo do Chega. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação do ponto oito. ---------------- 

OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DA CRECHE MUNICIPAL “LARGO DO CONDE”, APÓS DEBATE PÚBLICO. -------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta é a nossa proposta de Regulamento para este 

espaço. Não será certamente perfeito, até porque esta é uma área nova para a 

Autarquia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

Senhor Presidente, o Grupo da CDU quer apenas referir que considera importante esta 

proposta, na medida que é mais um passo para a concretização da creche municipal. 

Aproveitamos também para mostrar a nossa solidariedade com a sua posição pública e 

da qual tivemos conhecimento por via da Comunicação Social. É do conhecimento de 

todos que já manifestou o seu desagrado junto do Governo e a ideia para que possa 

haver uma alteração legislativa que permita o apoio do Estado, nas comparticipações 

para as creches municipais. Pode por isso, contar com o nosso apoio para que tal se 

concretize num futuro próximo. --------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Na opinião do senhor Presidente este é o regulamento possível, que ao longo dos 

últimos meses foi melhorado, e que no futuro não ficará surpreendido que venha a ser 

alterado, em função das necessidades, dado que esta área da educação é 

absolutamente nova para a Câmara Municipal. ------------------------------------------------------

No sentido de contribuir positivamente para o mesmo, gostava de deixar duas notas; ---- 

Na nossa opinião devia mencionar a capacidade máxima de criança. Da mesma forma, 

não menciona o valor previsto para a mensalidade, ou a fórmula de cálculo para se 

obter o valor da mensalidade. ----------------------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite. --------------------------------- 

Este Regulamento representa algo de relevante para a vida das famílias, que encontram 

nesta nova valência da educação da infância, uma solução para as carências que a 

cidade enfrenta nesta área. Pelo que tem todo o apoio do Grupo do Partido Socialista. - 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, vamos passar à 

votação do ponto oito. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto OITO da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA a proposta de “Regulamento da Creche Municipal “Largo do 

Conde”, após debate público; com vinte e cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do 

PS, dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e 

dois do Grupo do Chega. ----------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, vamos passar 

ao ponto nove. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO FUNCIONAMENTO DA COMPONENTE DE APOIO À FAMÍLIA NA REDE PÚBLICA 

DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM”, APÓS DEBATE 

PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente da Câmara de 

Almeirim que preste os esclarecimentos que entender ser possíveis sobre este ponto. –- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Se me permitirem, a minha intervenção será conjunta. Ou seja, para o ponto nove e 

dez. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A CAF é a Componente de Apoio à família, e que está no apoio aos alunos do primeiro 

cíclico. Ao passo que a AAAF que apoia a componente do jardim de Infância. São 

regulamentos que já existem e que necessitam de algumas melhorias, fruto da 

necessidade que vamos sentido no desenvolvimento destas atividades. --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

A minha intervenção, é para ver esclarecida uma interpretação que faço. O que 

depreendo deste documento, que no fundo é uma alteração a um Regulamento que já 

existe. Pelo que entendo, o Regulamento existente mencionada três áreas. E, o que se 

pretende com esta alteração é individualizar uma área. A pergunta que faço é a 

seguinte: Como é que fica o documento que contempla as duas matérias? ------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós temos também um Regulamento das refeições, 

preparado, que previsivelmente vira à próxima Assembleia que se realiza em Fevereiro.   

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, vamos passar à 

votação do ponto nove e se seguida a votação do ponto dez. ------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto NOVE da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA a proposta de “Regulamento do Funcionamento da 

Componente de Apoio à Família na Rede Pública do 1.º Ciclo do Ensino Básico do 
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Município de Almeirim”, após debate público; com vinte e cinco votos a favor. Dezanove 

do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Grupo do Chega. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto dez. ---------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA “REGULAMENTO 

DO FUNCIONAMENTO DAS ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E DE APOIO À FAMÍLIA NA 

REDE PÚBLICA DA EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM”, 

APÓS DEBATE PÚBLICO. --------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora votar o ponto dez. ------------------------ 

--------- * Votação do ponto DEZ da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA a proposta de “Regulamento do Funcionamento da 

Componente de Apoio à Família na Rede Pública do 1.º Ciclo do Ensino Básico do 

Município de Almeirim”, após debate público; com vinte e cinco votos a favor. Dezanove 

do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Grupo do Chega. ---------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições para declarações de voto, 

passamos ao ponto onze da Ordem de Trabalho. --------------------------------------------------- 

ONZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE FAZENDAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO 

DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA 

DE JANEIRO (CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS 

PARA OS ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO 

DOMÍNIO DA EDUCAÇÃO); ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Solicito ao Senhor Presidente da Câmara que a 

introdução deste assunto. ---------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Por serem dois assuntos semelhantes, o ponto onze e dez, e à semelhança anterior, 

farei a minha explicação de modo a abranger estes dois pontos. ------------------------------- 

No âmbito da descentralização, o executivo propôs aos Agrupamentos, que ficassem 

com um conjunto de competências que estavam na Câmara, mas, no nosso entender 

fazia todo o sentido estarem com os Agrupamentos. No início, os agrupamentos 

recusaram algumas. Ficaram com a Câmara os transportes, a compra de leite escolar, 

entre outros. Posteriormente, tivemos um conjunto de conversas, e concluímos que 

estas matérias deviam estar entregues e geridas pelos Agrupamentos, pois são eles 

que melhor podem gerir estas matérias, dada a sua proximidade. ------------------------------ 
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NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» A minha 

questão está relacionada com os dois documentos, na segunda Cláusula, no ponto um 

e dois, no fundo aquela que ainda estão na alçada do Município e aquelas que estão a 

ser delegadas para o diretor do agrupamento. É mencionado no ponto dois que passa a 

aquisição do gás. No fundo, a questão é esta; Porquê a aquisição do gás? Podia estar 

incluída o fornecimento de águia e energia elétrica. ------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O operador de fornecimento de água é apenas um no 

nosso Concelho, pelo que não existe razão para ser delegada. No que diz respeito à 

energia elétrica a questão é diferente. Nos temos um acordo no âmbito da CIMLT, onde 

se consegue melhores valores de fornecimento de energia elétrica. ---------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, passamos à 

votação do ponto onze, e de seguida o ponto doze. ------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto ONZE da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para estabelecimento e fixação das taxas para 

vigorarem em dois mil e vinte e três do Imposto Municipal sobre Imóveis, com vinte e 

cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da 

coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois do Grupo do Chega. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao ponto doze. ------------------------ 

DOZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ALMEIRIM, NO ÂMBITO DO DECRETO-LEI 

NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO 

(CONCRETIZA O QUADRO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS PARA OS 

ÓRGÃOS MUNICIPAIS E PARA AS ENTIDADES INTERMUNICIPAIS NO DOMÍNIO DA 

EDUCAÇÃO); -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Vamos agora votar o ponto doze da Ordem de 

Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto DOZE da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para estabelecimento e fixação das taxas para 

vigorarem em dois mil e vinte e três do Imposto Municipal sobre Imóveis, com vinte e 

cinco votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU, dois da 

coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP e dois do Grupo do Chega. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao último ponto. -------------------------------

TREZE - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ADENDA AO 

CONTRATO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS ENTRE O MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM E A COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO (CIMLT). ----- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta foi uma daquelas competências que nos foi 

entregue. A esmagadora maioria da Câmara da Lezíria, excetuando a Câmara de 

Salvaterra de Magos e Azambuja é que não delegaram na CIMLT. Este assunto é sobre 

a tramitação administrativa das multas de estacionamento. -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo inscrições, vamos passar à votação.  

--------- * Votação do ponto TREZE da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

MAIORIA E MINUTA a proposta de adenda ao Contrato de Delegação de Competências 

entre o Município de Almeirim e a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo 

(CIMLT); com vinte e três votos a favor. Dezanove do Grupo do PS, dois da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP) e dois do Grupo do Chega. Duas abstenções do 

Grupo da CDU. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  Boa noite. --------------------------------------------------- 

A CDU absteve-se neste ponto, mantendo o sentido de voto anterior, tomado a trinta de 

janeiro de dois mil e vinte e um, quando se discutiu o contrato de delegação de 

competências para a CIMLT, neste âmbito. ----------------------------------------------------------- 

Recordamos que neste processo de entrega de competências à força nas autarquias, 

coloca em causa o princípio da autonomia do poder local, faltando, na nossa opinião, a 

verdadeira descentralização que deveria estar integrada num real processo de 

regionalização do país, o que atualmente não se verifica.------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, não existindo 

declarações de voto e não existindo inscrições para intervenções no período do público, 

dou por encerrada esta sessão. -------------------------------------------------------------------------- 

Desejo a todos uma boa noite. ---------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e duas horas e cinquenta e quatro minutos, do dia vinte e um de dezembro de 

dois mil e vinte e dois, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a 

presente ata, que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser 

assinada pelos membros da mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 
 

O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 
 

O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 


